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über die Sitzung des Schul-, Jugend- und Sozialausschusses der Gemeinde Bad 
Rothenfelde am Montag, den 18.06.2018, Grundschule Bad Rothenfelde, Frankfurter 
Straße 48-50, 49214 Bad Rothenfelde 

 
Öffentliche Sitzung: 19:00 Uhr bis 20:25 Uhr  
 
► Anwesend: 

Vorsitzender 
Herr Jan Schomborg  

Mitglieder 
Herr Jens Brinkmann  
Herr Dirk Lange-Mensing  
Frau Susanne Pohlmann  
Herr Günter Striedelmeyer  
Frau Onat Temme  

Protokollführer 
Herr Karl-Wilhelm Twelkemeyer  

von der Verwaltung 
Frau Sandra Warnecke  

Gäste 
Frau Petra Barth Nur zu TOP 3 
Frau Iris Behmerburg-Olbricht Leiterin Familienservice-Büro 
Frau Dr. Imke Panajotow-Pilz Seniorenbeauftragte 
Frau Marina Wernemann Gleichstellungsbeauftragte 

beigeordnet 
Frau Schulleiterin Astrid Bojko Vertreterin der Grundschule 
 
 

► Abwesend: 
Mitglieder 
Frau Christiane Schneider  
 
 
► Tagesordnung: 
 
 1   Eröffnung der Sitzung mit Feststellung der ordnungsgemäßen La-

dung, der Beschlussfähigkeit, Feststellung der Tagesordnung und 
Beschlussfassung über dazu vorliegende Anträge 

 

   
 2   Genehmigung des Protokolls Nr. X/076/2018 vom 11.04.2018  
   
 3   Bildungsbüro für den südlichen Landkreis Osnabrück; MINT ifür den 

Landkreis Osnabrück; Vortrag Petra Barth (VHS Osnabrücker Land) 
 

  
 

 

Protokoll Nr. X/086/2018 



  Seite 2 von 5 

 4   Kindergärten in der Gemeinde Bad Rothenfelde  
   
 4.1   Sachstandsbericht Kita "Villa Lehmann"  
   
 4.2   Sachstandsbericht zur Situation der Betreuungsplätze  
   
 5   Verwaltungsbericht  
   
 6   Projektförderung von Jugendarbeit in der Gemeinde Bad Rothenfel-

de-Entscheidung über Vergabe der Projektzuschüsse 
Vorlage: X/2018/237 

 

   
 7   Behandlung von Anfragen und Anregungen  
   
 
  
► Ergebnis der Sitzung:  
 
zu 1 Eröffnung der Sitzung mit Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 

Beschlussfähigkeit, Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung 
über dazu vorliegende Anträge 

 
Der Vorsitzende, Ratsherr Schomborg, eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung  und stellt ord-
nungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. Dem vorliegenden und als Anlage beige-
fügten Antrag der Grünen-Ratsfraktion vom 11.06.2018 wird insofern einstimmig nachge-
kommen, dass der TOP 8 „Projektförderung von Jugendarbeit in der Gemeinde Bad Rothen-
felde - Entscheidung über Vergabe der Projektzuschüsse“ in den öffentlichen Sitzungsteil 
(Neuer TOP 6) vorgezogen wird. Die Sachentscheidung über den weiteren Antragsinhalt, die 
Fördersumme auf ins. 6.000 € aufzustocken, erfolgt unter dem Tagesordnungspunkt. 
 
Weitere Änderungs- bzw. Ergänzungswünsche liegen nicht vor; die Tagesordnung wird unter 
Berücksichtigung der beantragten Änderung wie vorstehend genehmigt. 
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass die Tagesordnung bei Bedarf für Fragen aus der 
Einwohnerschaft unterbrochen wird.  
 
 
zu 2 Genehmigung des Protokolls Nr. X/076/2018 vom 11.04.2018 
 
.Ratsfrau Temme verweist auf ihre Anmerkung im öffentlicher Sitzungsteil, die Summe von 
5000 € an die 6 Vereine gerecht aufzuteilen. Alle haben sich Arbeit gemacht mit ihren Pro-
jekten, wer soll darüber entscheiden welches Projekt wie viel Geld verdient. Sie hatte 833 € 
genannt mit Luft nach oben zur Aufstockung auf eine Runde Summe.  
  
Unter Berücksichtigung des Ergänzungswunsches von Ratsfrau Temme wird das Protokoll 
Nr. X/076/2018 vom 11.04.2018 einstimmig bei 1 Enthaltung wegen Nichtteilnahme ge-
nehmigt. 
 
 
zu 3 Bildungsbüro für den südlichen Landkreis Osnabrück; MINT ifür den Land-

kreis Osnabrück; Vortrag Petra Barth (VHS Osnabrücker Land) 
 
Der Vorsitzende begrüßt Petra Barth von der Volkshochschule Osnabrücker Land, die so-
dann ihren als Anlage beigefügten Bericht gibt. 
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Anschließend beantwortet sie Fragen. Das MINT-Projekt ist in die Arbeit des Bildungsbüros- 
Süd integriert. Das Bildungsbüro-Süd wurde vom Landkreis Osnabrück zum 1.8.2017 gebil-
det/gegründet und befindet sich in der „Aufstellungsphase“. Die Leiterin des Bildungsbüros-
Süd, Frau Gangei, soll gebeten werden, in einer der nächsten Fachausschusssitzungen über 
ihre Arbeit zu berichten. 
 
Der Vorsitzende dankt Frau Barth für ihren Vortrag und verabschiedet sie. 
 
 
zu 4 Kindergärten in der Gemeinde Bad Rothenfelde 
 
zu 4.1 Sachstandsbericht Kita "Villa Lehmann" 
 
Frau Warnecke gibt ihren als Anlage beigefügten Sachstandsbericht.  
 
 
zu 4.2 Sachstandsbericht zur Situation der Betreuungsplätze 
 
Frau Warnecke gibt ihren als Anlage beigefügten Sachstandsbericht. 
 
Ratsfrau Temme findet es positiv, dass aktuell alle Wünsche nach Kita-Plätzen erfüllt wer-
den können. Sie weist aber auf die neuen Baugebiete hin und sich ggfls. daraus bedingten 
Bedarfen nach neuen Kita-Plätzen hin. Sie erinnert  in diesem Zusammenhang an ihre Hin-
weise, einen Plan-B für diese Fälle bereit zu halten. 
 
1.Stellv. Bürgermeister Tesch weist auf den Fachkräftemangel hin. Derzeit sei es schwie-
rig, geeignetes Betreuungspersonal zu bekommen. 
 
Auf Anfrage teilt Frau Warnecke mit, dass eine Betreuung über 8 Stunden nicht beitragsfrei 
angeboten werden könne. Derzeit werde ein einheitliches Verfahren im Landkreis in der Bür-
germeisterkonferenz erarbeitet und zu gegebener Zeit vorgestellt.   
 
 
  
 
 
 
 
 
zu 5 Verwaltungsbericht 
 
GA Twelkemeyer gibt folgenden Verwaltungsbericht: 
 
Sachstandsbericht Familien-Service-Büro 
 
Auf den als Anlage beigefügten Sachstandsbericht wird verwiesen. 
 
Freiwilligendienst in der Gemeinde Bad Rothenfelde 

 
Unter Bezugnahme auf die Beratungen in der letzten Fachausschusssitzung am 11.04.2018 
wurden seitens der Verwaltung Erkundigungen nach Fördermöglichkeiten eingeholt. Danach 
unterstützt der Kreissportbund Osnabrück-Land den Freiwilligendienst im Sport mit 75% der 
bei den Vereinen verbleibenden Kosten. Die Kooperation mehrerer Vereine – wie in Bad 
Rothenfelde unter Federführung von Herrn Peter Heuer angedacht – wird ausdrücklich ge-
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wünscht. Nach dem Schützenfest Heidland-Strang, in dessen Vorbereitung und Durchfüh-
rung Herr Heuer stark involviert ist, wird die Angelegenheit weiter verfolgt. 
 
Ratsherr Brinkmann unterstützt dieses Vorhaben ausdrücklich und sieht in dem FSJ’l eine 
Art Netzwerkfunktion. In 2019 sollte die Stelle besetzt werden.  
 
Ratsfrau Pohlmann könnte sich vorstellen, Informationen von anderen Vereinen zu be-
kommen, die bereits einen FSJ’l einsetzen bzw. eingesetzt haben (z.B. TSG Dissen). 
 
Seniorenerzählcafé 
 
Am 06.06.2018 fand auf Einladung der beiden ehrenamtlichen Seniorenbegleiterinnen ein 
gemütlicher Nachmittag im Seniorenerzählcafé statt. Eine an Herrn Lange-Mensing ge-
schickte email wird als Anlage beigefügt. .  
 
 
zu 6 Projektförderung von Jugendarbeit in der Gemeinde Bad Rothenfelde-

Entscheidung über Vergabe der Projektzuschüsse 
Vorlage: X/2018/237 

 
Der Vorsitzende gibt Ratsherrn Lange-Mensing vorab Gelegenheit, den Antrag der Grü-
nen-Ratsfraktion vom 11.06.2018 zu erklären. 
 
Ratsfrau Temme weist erneut darauf hin, den ausgelobten Förderbetrag in Höhe von 5.000 
€ gerecht an alle 6 Vereine auszuzahlen.  
 
Ratsfrau Pohlmann spricht sich gegen eine Erhöhung des Förderbetrages um 1.000 € aus. 
5.000 € seien in Ordnung; man dürfe gemeindliche Gelder nicht mit dem Füllhorn ausgeben. 
Letztlich sei eine gerechte Bewertung der eingereichten Projektbeiträge nicht möglich.  
 
Ratsherr Striedelmeyer kann einer Erhöhung auf 6.000 € ebenfalls nicht zustimmen. Weil 
keine abschließenden Bewertungskriterien beschlossen worden sind, sei eine gerechte Auf-
teilung letztlich nicht möglich.  
 
Ratsherr Brinkmann plädiert ebenfalls für einen Förderbetrag von 5.000 € und damit gegen 
eine Erhöhung. Den Beschlussvorschlag der Verwaltung hält er für angemessen und kann 
ihm folgen.  
 
1.Stellv. Bürgermeister Tesch sieht keinen finanziellen Spielraum für die beantragte Erhö-
hung. Vor dem Hintergrund der anstehenden Maßnahmen in 2019 seien finanzielle Mehrkos-
ten nicht darstellbar. Er plädiert deshalb für eine korrekte Behandlung aller 6 Vereine. Im 
Übrigen würden die Vereine von der Gemeinde im Rahmen des Machbaren seitens der Ge-
meinde unterstützt.  
 
Der Vorsitzende unterstützt diese Aussage. Die Gemeinde sei für Vereinswünsche stets 
offen z.B. Sportförderrichtlinie für B.R. Vereine. In diesem Fall spricht er sich für die Beibe-
haltung der Fördersumme und gegen die beantragte Erhöhung aus. Eine gerechte Aufteilung 
an die 6 Vereine sei letztlich nicht möglich, weil keine Bewertungsgrundlagen vorlägen. Des-
halb plädiert er für eine gleichmäßige Verteilung an alle 6 Vereine.  
 
Sodann lässt er über den Antrag der Grünen-Ratsfraktion, die Fördersumme um 1.000 € auf 
insgesamt 6.000 € aufzustocken, abstimmen. Der Antrag wird mit 1 Ja-Stimme und 6 
Nein-Stimmen mehrheitlich abgelehnt.  
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Der Kompromissvorschlag, den Förderbetrag von 5.000 € gleichmäßig auf alle 6 Ver-
eine aufzuteilen, wird sodann bei 5 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme und 1 Enthaltung 
mehrheitlich angenommen..  
 
Es ergeht folgender  
 
Beschlussvorschlag (5 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme, 1 Enthaltung): 
 
Die eingereichten Vereinsprojekte zur Jugendarbeit in der Gemeinde Bad Rothenfelde wer-
den wie folgt bezuschusst: 
 

Lfd. Nr. Verein Betrag 
1 Verein Pro-Natur Lindenallee e.V. 833,34 
2 Verkehrswacht Dissen/B.R. e.V. 833,34 
3 SV Bad Rothenfelde e.V. 833,30 
4 TuS Bad Rothenfelde e.V. 833,34 
5 TC Bad Rothenfelde e.V. 833,34 
6 DLRG Dissen/B.R. e.V. 833,34 
Gesamt  5.000,00 

 
 
zu 7 Behandlung von Anfragen und Anregungen 
 
Es liegen keine Anfragen bzw. Anregungen vor. 
 
Der Vorsitzende schließt den öffentlichen Sitzungsteil um 20.25 Uhr. 
 
 
 
 
gez. Jan Schomborg  gez. Klaus Rehkämper   gez.K.-W. Twelkemeyer 
Vorsitzender               Bürgermeister   Protokollführer 
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